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VERBALE COLLEGIO DEI DOCENTI  
 

Dato atto che, ai fini della pubblica conoscenza, è stato pubblicato l'avviso di convocazione 
all'albo on-line dell'I.C. Altopascio in data 24/08/2022. 

Previo avviso via e-mail, inviato ai docenti in data 24/08/2022 alle ore 15:12, è convocato in 
modalità a distanza, tramite Microsoft Teams, il Collegio Docenti da svolgersi in data 2 
settembre 2022, ore 9:30. 

Svolge le funzioni di segreteria la docente Ilaria Carmignani. 

Le firme dei docenti sono raccolte tramite questionario Google Moduli. 

La riunione inizia alle ore 09:30. 

Sono presenti i docenti delle scuole dell’Infanzia, Primaria e Secondaria di I grado. 

Risultano assenti giustificati i seguenti docenti: 

Colombini Monica, Altamura Alessandra, Nencini Anna. 

 
Constatata la presenza del numero legale, il Dirigente Scolastico dichiara aperta la seduta e si 
procede alla trattazione dei punti dell’ordine del giorno che sono i seguenti: 

1. approvazione del verbale della seduta del Collegio del 24 Giugno 2022 già inviato; 

2. calendario impegni di settembre; 

3. nomina Collaboratori del D.S. e referente infanzia;  

4. nomina verbalista Collegio, Consiglio di Istituto, staff, riunioni dei coordinatori; 

5. nomina Funzioni strumentali e coordinatori di progetto; 

6. nomina Team di Innovazione; 

7. assegnazione nuovi docenti alle classi; 

8. attività “Puliamo il mondo” 19-25 settembre; 

9. comunicazioni del D.S.; 

10. varie ed eventuali. 

Protocollo 0008068/2022 del 12/09/20220008068



La durata del Collegio è prevista in un’ora e mezzo.  

 
1. Approvazione del verbale della seduta del Collegio del 24 giugno 2022. 
 
Il Dirigente sottopone al Collegio l’approvazione del verbale del 24 giugno 2022 che è stato inviato 
per mail il 28 giugno 2022 alle 17:43. 

In mancanza di interventi il verbale è approvato come da successiva votazione. 
 
IL  COLLEGIO  DEI  DOCENTI 
(Delibera n°1) 

Il Collegio Docenti approva il verbale della seduta del 24 Giugno 2022 con 91 voti 
favorevoli, 0 voti contrari e 13 astenuti.  

 

2. calendario impegni di settembre; 
 
La seduta ha inizio. Il dirigente scolastico invita i docenti a visionare il calendario d'istituto 
pubblicato sul sito. Prosegue  la collaboratrice D.S. 1 la quale suggerisce di visionare il calendario 
sul sito previo inserimento del relativo link nella chat della riunione. La collaboratrice D.S. 1 illustra 
il calendario indicando che lunedì sono previste le riunioni di team della primaria, programmate ad 
orari differenziati nei vari plessi; ciò al fine di permettere alla Collaboratrice D.S.1 Tongiorgi, in 
collaborazione con la maestra Panattoni nell’elaborazione del calendario, degli orari e della 
collocazione dell’organico, di recarsi presso i plessi per spiegare le bozze dell’organico e le varie 
tabelle orarie, tenendo in considerazione che, non essendoci più l’organico Covid, si verificheranno 
alcune modifiche. La maestra Panattoni aggiunge che, in accordo con la referente per la scuola 
dell’infanzia Randazzo, nel plesso di Altopascio avrà luogo la presentazione dei bambini della 
scuola dell’infanzia iscritti al tempo pieno, per cui dalle ore 9:30 alle ore 10:30 si terrà l’incontro di 
presentazione tra le docenti delle classi prime della primaria a tempo pieno con le docenti delle 
classi uscenti delle scuole dell’infanzia di Altopascio, Badia e dell’infanzia di Spianate/Chimenti; 
l’incontro avverrà tramite Google Meet, tenendo in considerazione della limitazione di durata 
temporale dei Meet pari ad un’ora. Prende la parola la Collaboratrice D.S. 2, professoressa Bosco, 
la quale riferisce che la scuola secondaria di primo grado non presenta grandi novità rispetto agli 
anni precedenti, per cui  sono previste due riunioni di plesso, una per la presentazione dei nuovi 
alunni e l’altra per l’accoglienza dei nuovi docenti. Prende la parola la referente per la scuola 
dell’infanzia Randazzo la quale riferisce che le riunioni dei team avverranno nei plessi, in presenza, 
il 6 settembre, sperando che il 5 settembre arrivino le docenti mancanti e continua dicendo che la 
sistemazione dei plessi è prevista per venerdì 9 settembre. Aggiunge che le riunioni di ciascun 
plesso con le famiglie per i nuovi iscritti si svolgeranno in presenza ed ogni sezione comunicherà la 
data che sarà poi inserita nel calendario d’istituto. 
 

3. nomina Collaboratori del D.S. e referente infanzia; 

Il D.S. procede alla nomina delle sue collaboratrici ed alla nomina della referente per la scuola 
dell’Infanzia. 

Collaboratrice D.S. 1: Roberta Tongiorgi. 



Collaboratrice D.S. 2: Cristina Bosco. 

Referente Scuola dell’Infanzia: Alessia Randazzo. 

 

4. nomina verbalista Collegio, Consiglio di Istituto, staff, riunioni dei coordinatori; 

Il D.S. procede alle nomine dei verbalisti. 

Verbalista Collegio Docenti: Ilaria Carmignani. 

Verbalista Consiglio d’Istituto: Giovanna Bisegna. 

Verbalista Staff: Angelica Pera. 

Verbalista Riunioni Coordinatori: da identificare. 

 

5. nomina Funzioni strumentali e coordinatori di progetto; 

Il D.S. procede alla nomina delle funzioni strumentali e dei coordinatori di progetto; le funzioni 
strumentali delle varie aree prendono la parola per presentarsi e descrivere brevemente le loro 
mansioni, nonché per nominare i propri coordinatori di progetto. 

Area 1, Curricolo: intervento di Tiziana Panattoni 

La Funzione Strumentale dell'Area Curricolo si occupa, oltre che della propria area, anche di 
continuità ed orientamento nonché di ogni aspetto della progettazione e della valutazione.  
Aggiunge che da quest'anno vorrebbe occuparsi del fronte già avviato della valutazione, attraverso 
l'istituzione delle Aree Parallele, come era stato richiesto fortemente lo scorso anno e, a tal 
proposito, si avvarrà della collaborazione della Docente Antonella Affatati, della scuola primaria di 
Marginone. Informa, inoltre, che nel corrente anno verranno proposte nuovamente le prove di 
ingresso per la scuola primaria e per la scuola dell’Infanzia. La cartella relativa alle predette prove  
verrà inviata a breve unitamente ad una sintetica illustrazione delle griglie di correzione e del 
prospetto per i punteggi. Le fotocopie delle citate prove verranno stampate autonomamente nei 
vari plessi come concordato lo scorso anno; sarà, altresì, inviata ai docenti anche una versione 
Word delle prove al fine di consentirne la modifica per gli alunni BES o DSA. Aggiunge che da 
quest'anno verrà istituito un gruppo di lavoro per la continuità verticale con l'infanzia e con la 
scuola secondaria per ripristinare le attività comuni che sono state abbandonate negli ultimi anni a 
causa del Covid; faranno parte del suddetto gruppo, oltre alla maestra Panattoni, anche la 
referente per la scuola dell’Infanzia Randazzo ed il professor Nicotra per la scuola secondaria di 
primo grado.  

Area 2, Inclusione: intervento di Gerbina Nazzarri 

Illustra la propria attribuzione riguardante il collegamento degli insegnanti di sostegno, nonché 
degli gli alunni con disabilità, con disturbi specifici di apprendimento e con altri bisogni educativi 



speciali. Quest'anno si avvarrà della collaborazione dell'insegnante di sostegno Martina Degli 
Innocenti; aggiunge che, a breve, fornirà ai docenti di sostegno informazioni utili alla compilazione 
del nuovo PEI.  

Area 3, Cittadinanza e Costituzione: intervento di Carla Ottoveggio  

Illustra la propria attribuzione riguardante la cittadinanza attiva finalizzata allo sviluppo delle 
competenze civiche degli alunni quale, ad esempio, la partecipazione attiva dei ragazzi ai consigli 
di classe. Rientra nella propria area anche le iniziative in tema di legalità, l’educazione stradale, 
l’educazione ambientale, la prevenzione del bullismo e del cyber bullismo, la prevenzione del 
disagio. Informa, quindi, che nell’istituto opera da tanti anni la dottoressa Pontrandolfo, psicologa. 
Qualsiasi ordine di scuola dell’istituto può chiedere l'intervento della psicologa; inoltre nella scuola 
secondaria di primo grado è stato istituito lo “Sportello di Ascolto” rivolto ai docenti, ai genitori ed 
agli alunni che ne fanno richiesta. La Dott.ssa Pontrandolfo opera anche interventi all’interno delle 
classi , su richiesta dei docenti. Aggiunge, poi, che l’area 3 cura anche la Banca del Libro, per la 
quale è referente la professoressa Altamura, che consente alle famiglie di acquistare i testi 
scolastici usati vantaggiosamente. Il coordinatore del quale la professoressa Ottoveggio si avvarrà 
sarà il professor Christian Del Prete. L’Area 3 comprende anche la promozione dello sport 
nell’istituto attraverso la collaborazione con le società sportive del territorio e con gli esperti Coni; 
a tal proposito, la prof.ssa Ottoveggio informa che gli interventi degli esperti sportivi inizieranno a 
breve in orari scolastici riguardanti lo svolgimento  dell’attività motoria nella scuola primaria. 

Area 4, Intercultura: intervento di Sabina Piattelli 

Illustra la propria attribuzione riguardante gli alunni stranieri, particolarmente curando la 
somministrazione delle prove di ingresso e di uscita per monitorare il livello di preparazione dei 
suddetti alunni e, conseguentemente, attivare i laboratori adeguati al livello di competenza 
rilevato. Prosegue dicendo che l’area Intercultura si occupa anche della compilazione del 
documento PDP transitorio predisposto per i medesimi alunni ed organizza, nella seconda parte 
dell'anno, la giornata multiculturale. Da quest'anno è in progetto l’attivazione di un gruppo di 
lavoro che si occuperà della valutazione degli alunni stranieri, elaborando eventuali modelli 
utilizzabili per la compilazione dei giudizi finali degli alunni stessi; nel predetto gruppo di lavoro 
saranno coinvolti almeno due insegnanti della scuola primaria; conclude precisando che  
seguiranno indicazioni più dettagliate. Infine, indica la propria collaboratrice, coordinatrice di 
progetto, nella docente della scuola primaria Maria Orabona. 

 

6. nomina Team di Innovazione; 

Il D. S. dà la parola all’Animatore Digitale dell’Istituto, professor Tonini, referente primario del 
Team d’Innovazione il quale, prendendo la parola, illustra le prerogative del suo gruppo di lavoro  
nel quale i docenti del team si occupano prevalentemente di trasformazione digitale dei progetti 
relativi alle tecnologie informatiche e forniscono supporto alla segreteria nella realizzazione dei 
bandi riguardanti strumentazioni tecnologiche. Prosegue, poi,confermando la propria disponibilità 
per supportare i colleghi nella realizzazione delle attività digitali. Continua aggiungendo che il 
Team d’Innovazione gestisce anche  il sito web della scuola e gli indirizzi email  istituzionali dei 
docenti, degli alunni e del personale Ata; in proposito, precisa che ciascun ragazzo, a partire  
dall'infanzia dispone di un indirizzo istituzionale di posta elettronica affinché le famiglie possano 



essere raggiunte ed informate capillarmente. Conclude presentando gli altri componenti del Team 
Innovazione che sono la maestra Panattoni, referente per la scuola primaria e coadiuvante nella 
formazione dei docenti neo arrivati, il professor Salvatore Nicotra, coadiuvante anch’esso nella 
formazione e nella gestione delle apparecchiature della scuola media e la Vicaria Tongiorgi la 
quale gestisce soprattutto gli indirizzi dei docenti e il sito della scuola. 

Tutte le Funzioni Strumentali e i componenti del Team d’Innovazione si rendono disponibili a 
collaborare con i colleghi per ogni esigenza che si presenti nel corso dell’anno scolastico. 

 

7. assegnazione nuovi docenti alle classi; 

Il D.S. procede con l’assegnazione dei docenti alle classi che nei collegi successivi verranno 
ratificate. 

Scuola dell'Infanzia: 

Chiara Bartoli, Altopascio, sezione A; 

Irene Carboncini, Altopascio, Sezione D; 

Enrico Del Pozzo, Altopascio, Sezione B e Sezione C; 

Franca Gemoli, Badia, SezioneB; 

Tiziana Airollo, Sostegno, Spianate, Sezione C. 

Scuola Primaria: 

Martina Bianucci, Marginone, II A; 

Angela Costa Badia, I e III; 

Francesca Da Valle Badia IV A, V A e V B; 

Elena Gasto, Marginone, III A; 

Monica La Porta, Altopascio, II A; 

Mariangela Lapiccirella, sostegno, Marginone, III A; 

Stefania Lombardo, Spianate, II e V; 

Maria Antonietta Martino, Altopascio, III B e III C; 

Rosa Maria Paletta, Altopascio, IV B; 

Angela Matteoni, Altopascio, V A; 



Elisabetta Piccolo, Altopascio, I A; 

Carla Verde, Altopascio, I A. 

Scuola Secondaria di Primo Grado: 

Alessandra Di Giola, sostegno, da assegnare; 

Luisella Melosi, Musica, Corso D, I E, II E: 

Simona Terzo, Tecnologia, Corso A, Corso B e Corso C; 

Martina Vannucci, Spagnolo, Corso D, II C, III C; 

Rosa Anna Aspetti, Lettere, II E ( Italiano, Storia e Geografia), I C, I D, II A e II B (Geografia). 

 

8. attività “Puliamo il mondo” 19-25 settembre; 

Il D. S. comunica che dal 19 al 25 settembre l’istituto collaborerà con il Comune di Altopascio 
nell’ambito del progetto "Puliamo il Mondo”, un’iniziativa promossa già da molti anni da 
Legambiente e che quest’anno vedrà coinvolte le classi della scuola secondaria di primo grado. Il 
D. S. sottolinea l’alto valore educativo di tale progetto, volto alla protezione ed alla salvaguardia 
dell’ambiente, degli spazi comuni, degli spazi esterni ed atta a promuovere lo  sviluppo di 
atteggiamenti dell’uomo adeguati rispetto alla natura circostante; per questo, prosegue il D. S., è 
stata chiesta al Comune di Altopascio la possibilità di estendere tale iniziativa anche ad altri ordini 
di scuola. Il Comune ha accolto la predetta richiesta dell’istituto, riservandosi circa la fattibilità in 
quanto la realizzazione del progetto prevede il reperimento di altri esperti che possano guidare i 
nostri ragazzi durante le giornate di “Puliamo il Mondo”; quindi, l’istituto è in attesa di una 
risposta precisa. Interviene nella discussione la prof.ssa Ottoveggio per precisare il motivo della 
partecipazione della scuola secondaria all’iniziativa, ovvero perché già da tanti anni l'Istituto 
comprensivo partecipa al progetto “Puliamo il Mondo” ma, essendoci un numero limitato di 
esperti a disposizione, si è optato per una turnazione per plesso scolastico in ordine alfabetico 
partendo dalla primaria di Altopascio, l'anno successivo di Badia, poi Marginone e Spianate, 
terminando, quest'anno, con la scuola secondaria di primo grado.  

IL  COLLEGIO  DEI  DOCENTI 
(Delibera n°2) 

Il Collegio Docenti approva la partecipazione all’iniziativa “Puliamo il Mondo” con 
100 voti favorevoli, 0 voti contrari e 4 astenuti. 

 

9. comunicazioni del D.S.; 

Il D.S. informa i nuovi docenti e ribadisce agli altri che da tempo l’istituto si è profuso per 
l’effettuazione del cablaggio di tutte le scuole e che in ogni scuola primaria e nella scuola 
secondaria, nonché in molte aule della scuola dell’infanzia, sono presenti monitor interattivi. 



Aggiunge che ogni scuola, inoltre, è dotata di diversi pc e tablet. Il D. S. continua sottolineando che 
l’attività del cablaggio è fondamentale per migliorare la resa del segnale Internet, aggiungendo 
che, nonostante l’orientamento ministeriale sia nel senso di non ricorrere più alla didattica digitale 
integrata, i nostri docenti si impegnano a promuovere l’approccio dei ragazzi con le nuove 
tecnologie e per dare una curvatura didattica all’utilizzo delle stesse. Quindi, la disponibilità di una 
rete cablata in tutte le scuole, con una presa Internet in ogni aula, può essere vantaggiosa. I lavori 
inizieranno lunedì 5 settembre quindi sicuramente termineranno dopo l'inizio delle lezioni.  

Il D.S. infine comunica i nominativi delle docenti e del personale della segreteria che hanno 
assunto le funzioni di rappresentanti RSU che sono la maestra Laica Minichiello, la maestra Cinzia 
Imbesi e l’applicata di segreteria Giovanna Giovannetti. Le prime due persone prendono la parola 
per presentarsi al Collegio, mentre la terza non partecipa non essendo una docente. 

Il D.S., rispondendo ad una pluralità di domande aventi il medesimo oggetto, autorizza le docenti 
che ne fanno richiesta ad utilizzare le ore della programmazione di team dell’8 settembre per 
partecipare alla presentazione del progetto sul lago Sibolla effettuata dall’Associazione “Natura  di 
Mezzo”. 

Prende la parola la maestra Panattoni la quale chiede al D.S, a nome delle colleghe della primaria 
di Badia, la possibilità di effettuare le riunioni di Interclasse in presenza ed il D.S. si riserva di 
decidere. 

Prende la parola la prof.ssa Marri che informa il Collegio di un interessante corso sul “Primo 
Soccorso” che si terrà nel mese di settembre ed il D. S. invita la professoressa ad inviare la 
locandina all’Istituto. 

 

10. varie ed eventuali. 

Scuola dell’Infanzia 

Il D.S. specifica che le riunioni saranno tutte in presenza, fatta eccezione per l’interplesso 
dell'infanzia, adducendo come  motivazione la carenza  di spazio, in quanto tali riunioni 
coinvolgono diverse decine di docenti e non ci sono spazi adeguati. Le altre riunioni, quindi le 
programmazioni dell'infanzia e le intersezioni con i genitori, saranno riunioni svolte in presenza. 
Questa risulta essere  appunto la richiesta che è stata fatta al D.S. dalle docenti. 

Scuola Primaria 

Il D.S. riferisce che l'orientamento emerso dallo Staff Ristretto è quello di svolgere in presenza le 
programmazioni settimanali del lunedì e le programmazioni di plesso ed aggiunge al riguardo che, 
essendoci un deficit di personale tra i collaboratori scolastici e non potendo garantire la presenza 
di collaboratori con orario aggiuntivo, la chiusura degli edifici scolastici sarà necessariamente a 
cura dei coordinatori organizzativi o didattici. I Consigli di Interclasse ed i colloqui individuali con le 
famiglie avverranno invece a distanza. 

Scuola Secondaria di Primo Grado 



Il D.S. specifica che nella scuola secondaria le riunioni di plesso saranno in  presenza, invece 
rimarranno a distanza i consigli di classe ed i ricevimenti dei genitori.  

Il D.S. passa, poi, ad illustrare le difficoltà emerse per effettuare il Collegio Docenti in presenza in 
quanto non si è ancora individuato un luogo che possa ospitare circa centotrenta docenti. Il 
Dirigente Scolastico si riserva di risolvere il problema auspicabilmente prima del prossimo Collegio, 
concludendo che, invece, la riunione dei coordinatori di plesso avverrà in presenza visto in non 
elevato numero di docenti coinvolti. 

 

 

Il Collegio Docenti termina alle ore 11:23 

 
Il segretario       Il Dirigente Scolastico 
Ilaria Carmignani      Professor Dario Salti                                                                                                        


